

POLITIQUE CONSEIL DÉPARTEMENTAL

Le RSA pèse sur les comptes

Le conseil départemental de l'Aisne a voté lundi le compte administratif 2015. L'occasion pour l'ancienne majorité de saluer... sa propre gestion.

On n'est jamais aussi bien servi que par soi-même. Cela s'est, une nouvelle fois, vérifié lundi à l'heure du débat sur le compte administratif 2015 du Département qui figurait à l'ordre du jour des élus. Pour une collectivité, le compte administratif, c'est un peu l'instant de vérité sur la concordance entre ce qui avait été inscrit au budget primitif et sa réalisation. Lundi, les élus de l'ancienne majorité de gauche ont donc voté le compte administratif présenté par l'actuelle majorité parce qu'il était avant tout le leur.

Des chiffres présentés par le président Nicolas Fricoteaux (UDI), il ressort notamment qu'en 2015 les charges à caractère général ont été en baisse de 1,77 %, que les dépenses de personnel stricto sensu ont été contenues à + 0,75 %, mais aussi, comme souligné également par le conseiller départemental Thomas Dubebout (LR) que les dépenses d'investissement ont été réalisées à hauteur de 90 %, « en léger recul par rapport à 2014 ». L'élu saint-quentinois pointait aussi « une dette qui s'élevé à plus de 427 millions d'euros. Notre capacité de désendettement est passée à plus de treize ans. »

« Un petit coup de pouce pour le budget 2016 »

Le Département continue également de ressentir le poids des dé-



À l'heure du vote, seuls les élus du FN se sont abstenus.

(Photo : Jean-Marie CHAMPAGNE)

penses sociales, avec le revenu de solidarité active (RSA) dont l'enveloppe globale progresse de 3,82 %, même si celles liées à l'allocation personnalisée d'autonomie (APA) sont en très légère baisse (-0,51 %), malgré une

hausse de l'APA en établissement.

Pour Michel Potelet (divers gauche), ce compte administratif témoigne d'un « budget que nous avions préparé de façon sérieuse », tandis qu'aux yeux de Jean-Luc Lanouilh (PCF), il s'avère « sain et

sans anormalités » et a constitué un « petit coup de pouce pour le budget 2016 » de la nouvelle majorité. Pour le conseiller départemental de Chauny, il convient donc d'en « féliciter l'ancienne majorité, en toute modestie. Le budget

« La dette s'élevé à plus de 427 millions d'euros. Notre capacité de désendettement est à plus de treize ans »

Thomas Dubebout

2015 avait été élaboré dans des conditions difficiles. Les affres que vous avez connues, nous les avons connues nous-mêmes. Vous avez été dans la continuité de 2015. »

Pas de quoi convaincre Franck Briffaut (FN), dont le groupe s'est abstenu et pour lequel le Département doit désormais faire face à des « évolutions structurelles qui n'ont pas été anticipées ».

Pour Nicolas Fricoteaux, il apparaît aujourd'hui que « le rôle essentiel du Département est d'assurer les solidarités sociales et territoriales », même s'il conviendra, juge-t-il, d'en « modérer les interventions ».

Au terme de ce débat, Michèle Fuselier (PS) exprimait pour sa part le souhait que le conseil régional des Hauts-de-France « se positionne clairement sur la gratuité des transports scolaires », Nicolas Fricoteaux réclamant, en la matière, une « vraie mise à plat », sachant qu'il faudra « tôt ou tard une harmonisation » au sein de la nouvelle grande région.

PHILIPPE ROBIN

60AISNE Mercredi 01 Juin Page 10/11

La copie, la reproduction et la diffusion sont soumis aux droits d'auteurs et nécessitent une déclaration préalable, conformément aux dispositions du code de la propriété intellectuelle. (Art L.335-2 et L.335.3)